

COSECHANDO

Líderes de Hoy



Stephanie Vergara

Hace siete años, Stephanie Vergara se graduó del programa Sembrando Futuro. Ese mismo año, tomó una gran decisión en su vida: estudiar Economía, en la Universidad Icesi.

Su carrera no transcurrió como la de otros jóvenes del Valle del Cauca; para ella, el liderazgo está en la sangre, Stephanie fue monitorea de Sembrando Futuro y de varias materias de su carrera. Estudió, simultáneamente, Administración de Empresas y, como si fuera poco, asumió el reto de hacer práctica internacional en la ONU. Hoy tiene muchas metas por alcanzar, entre ellas, realizar sus estudios de maestría.

Ella asegura que parte de todo lo que ha conseguido se lo debe a Sembrando Futuro, porque le despertó el liderazgo que llevaba por dentro; aprendió el concepto de Liderazgo Comparado, a entender que cada persona es líder y, sobre todo, aprendió a sentir al Valle del Cauca y a Colombia.

Red de Líderes



Desde 2007, se ha creado La Red de Líderes, un espacio de participación en el que los egresados del programa Sembrando Futuro podrán continuar desarrollando sus proyectos sociales. La Red brinda asesoría permanente, por parte del equipo de liderazgo de la Universidad Icesi, para ayudar a los grupos a planear sus proyectos, buscar la población objetivo, orientarlos en el desarrollo e implementación de las ideas, y establecer contactos con empresas interesadas en apoyarlos.



La fórmula para sembrar futuro



P

ara sembrar futuro, se necesita seleccionar cuidadosamente los ingredientes: Hay que tener una Universidad con las puertas abiertas y con el interés de brindar formación a los jóvenes líderes, de los colegios del Valle del Cauca; buscar cuidadosamente un grupo de empresarios dispuestos a promover el liderazgo; y, por supuesto, se necesita un grupo de jóvenes que pongan su talento y corazón, al servicio de nuestra región.

Desde el inicio del programa, en el año 2000, la Universidad Icesi ha contado con el apoyo de reconocidas empresas vallede

caucanas, como, El País, Comfandi, Cuadernos Norma, La 14, MAC S.A., Ingenio La Cabaña y Bancolombia. Todos ellos, convencidos de la importancia que tiene promover el liderazgo entre los jóvenes, para ir cerrando la brecha generacional frente al ejercicio del mismo.

Sembrando Futuro es un espacio que ha permitido **que los jóvenes desarrollen una clara conciencia de su responsabilidad social individual, para encontrar, en la dimensión de lo público y de lo social, un camino válido para aportar a la construcción de país y, con ello, a la consolidación**

capital social para la región.

En el programa, han participado 412 jóvenes de 60 colegios del Valle del Cauca, quienes nunca pensaron encontrarse en un espacio que les permitiera aportar a su ciudad para crear capital social. Han elaborado diversos proyectos, en colegios, en el barrio "El Calvario", en el centro de Cali, en la plaza de Caycedo y en ciudades del Valle del Cauca, como Buga y Palmira.

412

Líderes juveniles de Cali, Palmira, Buga, Tuluá, Roldanillo, Yumbo, Pradera y Florida, se han graduado como líderes juveniles del programa Sembrando Futuro, desde el año 2000.

Experiencias

Juan Manuel Rivera, del Colegio Colombo Británico, asegura haber aprendido a conocerse, a tolerar, a convivir, a entender diferentes puntos de vista sobre problemas de la región, pero lo más importante fue aprender a trabajar por Cali y por el Valle del Cauca. Afirma que "entre todos construimos una gran obra, invadida por el liderazgo, por la iniciativa y por la tenacidad de los jóvenes del departamento, una obra que con orgullo llevará nuestros nombre para siempre".

"La ruptura de paradigmas; la formación de líderes con valores sólidos a la hora de emprender acciones, para solucionar problemas; el salirse de lo común y del mundo de las masas, se hace posible

cuando en Sembrando Futuro, se proponen actividades que se materializan, en la medida en que los participantes las toman, asimilan y procesan, con el fin de acelerar el cumplimiento de su propósito: sembrar el cambio, ser responsables de emprender actividades, en aras de una transformación social caleña y vallecaucana. "Diego Alexander Martínez - Colegio Inem, Jorge Isaacs.

"En Sembrando Futuro comprendimos que liderazgo es más que solucionar los problemas de los otros, es lograr que cada persona pueda hacerlo mediante la búsqueda de sus propias respuestas, movilizándose y responsabilizándose de sus retos".

Claudia Marcela Ulloa
Egresada del Programa.



Proyectos

"En plena Plaza de Caycedo, sacamos los pitos y las tarjetas rojas. No se trataba de un partido de fútbol, en el parque principal del corazón de la capital vallecaucana. Nuestra misión era verdaderamente social.

Desde mayo, **quisimos que la gente tuviera conciencia de no arrojar basura en la calle y, por eso, cada vez que veíamos a algún infractor, los pitos retumbaban e imponíamos la tarjeta roja;** a quienes demostraban civismo, lo felicitábamos, con una tarjeta verde, reconociéndolo como caleño modelo.

Nuestro proyecto, desarrollado orgullosamente dentro del programa Sembrando Futuro, fue llamado "Siembra cultura,

siembra civismo", y surgió de una iniciativa propuesta en grupo por Nicolás Gómez, Juan Francisco Laverde, Diego Scarpetta, Federico Galvis, Carlos Vargas, Aura Montenegro, Olga Santamaría, Daniela Bolaños y yo, Claudia Marcela Ulloa, todos de diferentes colegios de la ciudad. Estábamos preocupados por la falta de cultura cívica y conciencia ciudadana, y vimos, en el programa de la Icesi, una posibilidad de promover una práctica favorable de convivencia y educación.



"Amor, pasión, libertad, optimismo equipo, práctica y creatividad son nuevos pasos, son nuevos caminos son una excusa para liderar"

Coro canción
"A ritmo de Sembrando Futuro"

"A ritmo de Sembrando Futuro"

A Jesús Hernando Ruiz, la inspiración para componer un tema musical sobre las enseñanzas de liderazgo compartido, en Sembrando Futuro, le surgió cuando trabajaba en una de las reuniones del programa. Era el año 2004 y, en ese entonces, estaba con cuatro compañeros, con quienes sacó adelante el proyecto "Metamorfosis", dirigido a niños entre 5 y 13 años, de la zona de 'El Calvario', en el centro de Cali: "Amor, pasión, libertad, optimismo, equipo, práctica y creatividad son nuevos pasos, son nuevos caminos, son una excusa para liderar" dice una estrofa de su canción, que se adoptó como himno del programa.



Liderazgo Juvenil Vallecaucano es un programa de:

Con el patrocinio de:

